

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<https://www.nerima-tky.ed.jp/akinohi-e/>

練馬区光が丘 2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

2月号



令和5年1月31日

いじめ防止標語の取組 いじめゼロ

校長 関根 幸男

いじめ防止や規範意識等をも高めるために、年に3回（6月、11月、2月）ふれあい月間を設定して、アンケート調査、あいさつ運動、いじめ防止標語の作成、ありがとうメッセージの作成などの取組をしています。2月は、ありがとうメッセージを作成し、自分たちを支えてくださる方々への感謝の気持ち育みます。

11月のふれあい月間では、いじめ防止標語の作成に取り組みました。一人ひとりが作成し、学級で交流し、学級の代表作品を決め、練馬区に出品しました。一人ひとりがよく考え、素敵な標語を作成しました。各学級の代表作品を紹介します。

1年1組 ひとがかなしむとおもうこと いわないようにする。やさしくしようね。

1年2組 いじめは、みんなのえがおをすてている。

2年1組 だいじょうぶ くじけていても がんばれる

2年2組 いじめたら 自分がいつか こうかいだ

3年1組 話してね わたしがあなたを まもるから

※練馬区優秀賞

3年2組 できる みんな はげまし合おう

4年1組 ほめ言葉 生きる気持ちを 育てます

※練馬区入選

4年2組 明るい言葉 暗い言葉 あなたは どっちをかける？

5年1組 忘れるな 君にも得意な ことあるよ

5年2組 これからは 悪口禁止 いじめゼロ

6年1組 だいじょうぶ？ 小さなひとこと 大きな希望

6年2組 「違う」なら 知っていこうよ 話そうよ

【全校朝会の話より】

今日は、SDGs 持続可能な開発目標、12番目の目標「つくる責任 つかう責任」の続きです。地球を守るために取り組んでいることを紹介します。リデュース、出るごみを減らす取り組みです。たとえば、シャンプーなどを詰め替えにして、入れ物をごみにしないということです。リユース、捨てないで繰り返し使う取り組みです。たとえば、紙の裏をメモ用紙にして使うということです。リフューズ、いらぬものは断る、買わないという取り組みです。たとえば、レジ袋を買わないでエコバッグを利用するという事です。リサイクル、資源として再利用するという取り組みです。たとえば、ペットボトルや瓶、缶のリサイクルはよくやっています。給食の牛乳パックもリサイクルをしています。牛乳パック 20 枚で、トイレットペーパーのロール 1 個できます。練馬区だけで、1日 3000 個のトイレットペーパーがリサイクルできています。

書きぞめ

1月14日（土）から27日（金）まで、校内書きぞめ展を実施しました。1・2年生は硬筆、3年生以上は毛筆で書きぞめに取り組みました。今年度、3年生以上は学年ごとに体育館で席書会を行いました。書き終わった学年から廊下に掲示し、子ども同士でも見合えるようにしました。また、1月16日（月）から20日（金）までの放課後には保護者鑑賞時間を設けました。多くの保護者の方々に鑑賞して頂きました。子どもたちの頑張りを見て頂く機会となり嬉しく思います。

1月28日（土）・29日（日）の2日間は、練馬区小中連合書きぞめ展も実施されました。練馬区の全小中学校の代表作品が練馬区立美術館に集まりました。それぞれの学校の代表として選ばれた作品展です。本校からも沢山の代表作品を出展しました。この会場に飾られるのは、日々の努力の賜物だと思います。選ばれた人も、そして惜しくも選ばれなかった人も、努力した皆さんに拍手を送りたいと思います。

国語部：西留 安久



研究推進部

子ども達が学校で一番多くの時間を過ごすのが授業の時間。そんな授業を子ども達にとって実りあるものにするためにあるのが校内研究です。今年度のテーマは、「いきいきと考え、追究する児童の育成」。代表学級の授業を全教職員で参観し、よりよい授業の在り方について議論をしていきます。たった45分1回の授業ですが、授業までに何度も検討を重ねて当日を迎えます。1つの教材とじっくりと向き合うことが、日々の指導観を養うことに繋がります。

授業後の研究協議会では、授業者を含め全員で授業を様々な視点から振り返っていきます。学びの主体は子ども。「今日の授業、子どもはいきいきとしていたか」「自分ならこうする」などと熱く議論することを通して、日々の授業を少しでも向上させようとしています。子ども達のために、切磋琢磨するこの時間が、職員間の活気を生み出しています。

研究主任：藤田 裕也



3年 理科「ゴムと風の力」



6年 社会科授業後の研究協議会

音楽室より

音楽では引き続きコロナウイルス対策をしながら授業を行っていますが、今年度は学芸発表会で音楽発表もできました。

音楽室では歌ったり、からだを使ったり、楽器を演奏したりして音楽を楽しんでいます。これからも音楽を通じて自分の思いや気持ちを伝えられるように育てていきます。

音楽：大野 佐知子

旋律の音の動きに合わせて、手とからだを動かして音の高さを友達と一緒に表します。



4月から始めたリコーダーの音色がきれいになりました。



1年生も木琴に挑戦。リズムに乗って演奏しています。



図工クラブより

図工クラブでは、軽量粘土やプラバンなどを使って、各自が工夫して制作しています。他にも、制作したい物を自分で決め、計画を立てて材料を各自で準備をして制作したりしています。

いろいろなクラスや学年の人と制作を通じて交流しながら、楽しく制作をしています。

1年間の制作のまとめとして、2月26日から渡り廊下の秋の陽ギャラリーで作品展示会を行う予定です。たくさんの人に見てもらえると嬉しいです。



担当：垣崎 雅美・日下部 杏奈

保健委員会より

保健委員会では、当番を決めて、毎日校内の石鹼補充や水質検査などを行っています。5月の委員会の時間には、むし歯予防のポスターを作成し、校内に掲示しました。

1月の委員会発表では、けがをしやすいような場所「ひやりスポット」をわかりやすく伝えられるよう、工夫して動画撮影し、全校に配信しました。そして一人一人が考えた、けがをしないためにどのような工夫ができるかについてまとめたものを保健室前に掲示しました。

全校児童が健康で安全に過ごせるよう、全員で協力して活動しています。



担当：垣崎 雅美・山村 佳奈子

2月の予定

| 日 | 曜 | 朝の時間 | 主な行事 | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 |
|----|---|------------------|--------------------------------|----|----|----|----|----|----|
| 1 | 水 | 朝読書 | 委員会活動 委員会見学（4年） | 5 | 5 | 5 | 6 | 5 | 6 |
| 2 | 木 | 図書委員会紹介集会 | 短縄旬間 オンライン社会科見学（5年） | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 3 | 金 | | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 4 | 土 | | | | | | | | |
| 5 | 日 | | | | | | | | |
| 6 | 月 | 全校朝会 | 短縄旬間 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 7 | 火 | 体育朝会 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 8 | 水 | 朝読書 | クラブ活動 クラブ見学（3年） | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 9 | 木 | ゲーム集会 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 10 | 金 | | 収穫祭 漢字検定 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 11 | 土 | | | | | | | | |
| 12 | 日 | | | | | | | | |
| 13 | 月 | 全校朝会 | なかよし班遊び | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 14 | 火 | 安全指導 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 15 | 水 | | 特別時程 4時間授業 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 16 | 木 | なかよし班 メッセージ作り | 避難訓練 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 17 | 金 | | 4時間授業 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 18 | 土 | | | | | | | | |
| 19 | 日 | | | | | | | | |
| 20 | 月 | 全校朝会 | 授業公開と保護者会（1・2年） | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 21 | 火 | 朝学習 | 5時間授業（3・4年） 授業公開と保護者会（3・4年） | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 |
| 22 | 水 | 朝読書 | 授業公開と保護者会（5・6年） | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 23 | 木 | | 天皇誕生日 | | | | | | |
| 24 | 金 | | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 25 | 土 | | | | | | | | |
| 26 | 日 | | | | | | | | |
| 27 | 月 | 全校朝会 | | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 28 | 火 | 音楽朝会 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |

タブレット付属のタッチペン

タブレット付属のタッチペンについては、先日まで修理や交換などを区からの支給によりしてきました。しかし、在庫のタッチペンがなくなりましたので、今後は修理や交換ができません。付属のタッチペンが破損した場合は、好きな物を購入して使用させてください。



個人情報

例年、3月の卒業式では卒業生の名簿を学事報告に載せ卒業生保護者にお配りしています。また、4月の始業式ではクラス分け名簿として学年の名簿を全児童に渡しています。この度、個人情報保護法により、名簿を配る前に保護者の方から了解を得ることになりました。名簿掲載に問題がある場合は、担任まで連絡帳にて申し出てください。